

Confrontar la inseguridad

Señor Director:

Ante la discusión sobre la confrontación de la inseguridad en Chile con militares, son refrescantes las opiniones concordantes de dos personas, desde tribunas muy diferentes, presentadas en la edición de ayer de "El Mercurio".

Carlos Peña señala, por un lado, la necesidad de potenciar la educación y la cultura para comenzar a superar el estado de desclasificación/anomia en que nuestra sociedad parece encontrarse. El alcalde Carlos Cuadrado, en su entrevista, ante la misma pregunta, nos comparte sus reflexiones desde el trabajo real, en terreno. Reconforta y de alguna manera da esperanza, el percibir que comparte un diagnóstico semejante, el de la necesidad de avanzar en mejorar nuestra capacidad de reflexión, especialmente en quienes están en la toma de decisiones, con mayor sustento y menos opinología basadas en análisis superficiales.

Desde la universidad, que hoy está recibiendo a una alta proporción de jóvenes, debemos acoger con fuerza estos llamados, pues apuntan a la esencia de nuestra misión.

Es prioritario centrar nuestros esfuerzos, más que en ser opinólogos de la contingencia, en formar a las nuevas generaciones en el pensamiento crítico y autocrítico, reflexivo, enseñando a ponderar la evidencia disponible y a generar nueva evidencia, siempre fomentando el diálogo respetuoso. Así contribuiremos, con nuestros saberes, a superar la aparente crisis en que nos encontramos.

MIGUEL O'RYAN G.
Universidad de Chile